



A1455 (A1453 A1454)

12/06/2002 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO

RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR JOSÉ LUIS RODRÍGUEZ ZAPATERO, DIPUTADO DEL GRUPO SOCIALISTA

Madrid, 12-06-2002

Sr. Rodríguez Zapatero.- Señor Aznar, con la reforma que acaba de aprobar su Gobierno se recortan las prestaciones sociales para los desempleados de manera innecesaria en un sistema que tiene modestas prestaciones y que, además, hoy tiene superávit. Con esta reforma el despido es más fácil y más barato, más trabajadores inseguros; con esta reforma los trabajadores tienen menos protección si van al desempleo, más inseguridad. Y para todo eso, además, ha roto el clima de paz y diálogo social.

¿Por qué, señor Aznar? ¿Por qué recorta los derechos sociales de los trabajadores?

Presidente.- Señoría, es muy claro que, para quien se lea las medidas del Gobierno, el Gobierno no recorta ningún derecho.

Sr. Rodríguez Zapatero.- Señor Aznar, tan evidente es que hay recorte de derechos sociales que esto sólo se puede hacer por imposición. El fin determina los medios y ustedes han tenido que imponerlo sin diálogo, con un Decreto-Ley.

Le quiero decir, además, que la única urgencia que hay de esta reforma es su urgencia; la urgencia de dejar atado y bien atado un modelo social y laboral regresivo para España.

Le diré que está usted muy equivocado con lo que es el Estado del bienestar. El Estado del bienestar no es una concesión de los poderosos a los débiles; es un derecho de ciudadanía. El Estado del bienestar es eso, señor Aznar.

La protección por desempleo no es una limosna a los parados; es un derecho que tienen fruto de la cotización que los trabajadores hacen al sistema de Seguridad Social.

Pero le diré más, señor Aznar: esta huelga, esta contestación social, que ha provocado su decisión, no hace daño a los intereses de España; lo que hace daño a España es su

actitud antidemocrática, su modelo social y la quiebra de un consenso social básico que arranca en la Constitución y que ha representado los mejores valores de toda una etapa de crecimiento y cohesión social.

Le diré algo más, señor Aznar: lo que usted ha decidido cambiar por ley utilizando su mayoría será cambiado por ley también por una nueva mayoría; lo que usted quiera reformar por consenso será cambiado por consenso. Y le añado más: ese modelo de España que usted tiene en la cabeza --y me temo que en las vísceras también, a tenor de lo que le escuchamos cada día--, ese modelo de España insolidaria e insegura es un motivo más.

Presidente.- Señorías, ese modelo de España insolidaria que usted dice ha conseguido bajar el paro del 24 por 100 en que lo dejaron Sus Señorías al 11 por 100; ése es el modelo de España insolidaria. Y se han creado, como he dicho antes, tres millones y medio de ocupados, y se ha puesto la Seguridad Social en superávit.

Pero, Señoría, además de decir frases vacías, porque efectivamente todo lo que ha dicho son frases vacías, además algunas no se pueden tomar en serio, Señoría, porque todas las reformas que se han hecho en el país por necesidades legales se han aprobado por Decreto-Ley, se trae a convalidar a esta Cámara y se establece su tramitación como Proyecto de Ley. Y a eso se le puede llamar de todo, Señoría, menos que es antidemocrático. A una cosa que se debate, se trata, se vota y se discute en esta Cámara se le puede llamar de todo, Señoría, menos antidemocrático.

Su Señoría debía de dejar de jugar al escondite y decir: yo invito a los militantes socialistas a estar en la huelga, aliento la huelga, hago campaña a favor de la huelga, invito al trabajo y digo dos cosas al mismo tiempo. Deje de jugar, porque eso no le interesa a nadie, Señoría. Lo que le interesa es, ante los problemas de desempleo que hay en España aún, qué propuestas se hacen desde el Grupo Socialista.

¿Qué les tiene que decir Su Señoría a los mayores que tienen dificultades para encontrar un empleo? Nosotros proponemos que puedan combinar subsidio y salario. ¿Qué les dice a las mujeres que tienen un hijo y quieren volver a trabajar? Que les eximimos las cuotas de Seguridad Social, Señoría. ¿Qué se les dice, Señorías, a aquellos trabajadores agrícolas a los que les decimos en muchas zonas de España que, a partir de ahora, por primera vez, va a haber un subsidio agrario igual para todos los trabajadores agrícolas de España, Señoría, igual para todos los trabajadores agrícolas?

Su Señoría, además de decir que no a todo y de decir frases huecas y vacías, debe explicar alguna vez lo que piensa de algunas medidas, lo que propone al país, si es que en alguna ocasión piensa algo sobre alguna medida que merece la pena para el país.